



PASIÓN POR EDUCAR

**NOMBRE DEL ALUMNO:** Edman Uriel  
Morales Aguilar

**NOMBRE DEL PROFESOR:** Sergio  
Jiménez Ruiz

**NOMBRE DEL TRABAJO:** Medicina  
tradicional Mexicana

**MATERIA:** Interculturalidad y Salud II

**GRADO:** Segundo semestre grupo A

# Medicina tradicional Mexicana

Se dice que hoy la medicina tradicional es muy conocida ya que se considera como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas y representa el conocimiento que han resguardado. Según la OMS la define como una suma total de conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías y creencias de las diferentes culturas de diversos pueblos. La medicina tradicional mexicana es un conjunto de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional, Su nacimiento de esta medicina es posterior al mestizaje, tras la completa cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la casualidad natural o divina. Esta medicina también ha cambiado en el transcurso de los siglos, interactuando con otros modelos terapéuticos para poder subsistir y adecuarse a las nuevas y diferentes estrategias de salud. La medicina tradicional es una parte importante y con frecuencia sobestimada de los distintos servicios que tienen de salud.

En este tiempo, la medicina tradicional está usada ampliamente y se está extendiendo rápidamente, en muchos países, sin embargo las instancias normativas y los profesionales de la salud están afrontando cuestiones relativas a la seguridad, eficacia, calidad, disponibilidad, preservación y reglamentación de la medicina complementaria.

Con base a la medicina tradicional la OMS tiene diferentes estrategias que van enfocados en aprovechar las posibles contribuciones de las medicinas tradicionales enfocadas en la salud, el bienestar y en la atención centrada en la persona así como en la cobertura universal en la salud.

Estas diferentes estrategias tienen la finalidad de ayudar a desarrollar políticas dinámicas, con el fin de integrar la medicina tradicional a los sistemas nacionales de salud, también promueven la seguridad, la eficacia basándose en diferentes normas que garanticen el acceso a la salud en poblaciones vulnerables así como aplicar planes para reforzar el papel de la medicina tradicional en el mantenimiento de la salud en las diferentes personas y pueblos.

En México existen más de 60 pueblos indígenas que representa un 20% aproximado de la población total, es por eso que se le reconoce como un país multiétnico y pluricultural. Los programas de salud con base a la atención, que contemplan la búsqueda de la interacción con la medicina tradicional resultan a la luz de las experiencias desarrolladas, más congruentes con la realidad sociocultural de las comunidades en México, esto trae como consecuencia un enfoque diferente que recupera la medicina nacional a su identidad cultural. Sin embargo a pesar del conocimiento sobre la medicina tradicional aun no existe una reglamentación enfocada a la práctica de ese tipo de la medicina en el plan nacional de desarrollo. En la estrategia 4.3 se reconoce el fortalecimiento de promoción y atención brindado a la población indígena y otros grupos en situación de vulnerabilidad.

Los programas de atención de salud que contemplan la búsqueda de la interacción con la medicina tradicional resultan más congruentes al relacionarlas con la realidad sociocultural de las comunidades en México.

# BIBLIOGRAFÍA

JIMÉNEZ SILVA, Á. A. (JULIO-AGOSTO de 2017). *Medicina tradicional*.  
Obtenido de BOLETIN CONAMED-OPS:  
[http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina\\_tradicional.pdf](http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf)